



Lagos, durante la reunión de la Internacional Socialista (Martín Lucese)

Enojo de Menem con un candidato chileno

Lagos: el aspirante presidencial por la Concertación había revelado su intención de restablecer los vuelos con las islas.

Las intenciones de Ricardo Lagos, el candidato presidencial por la Concertación chilena, de restablecer los vuelos entre el territorio trasandino y las Malvinas enojó al Gobierno. Y Lagos se enteró del malhumor oficial por boca del propio presidente Carlos Menem, por lo que, luego, debió condicionar sus planes.

"Lo esencial es apoyar a la Argentina en sus reclamos sobre la soberanía y Chile lo está haciendo, pero luego de que la Argentina resuelva sus temas cotidianos con Gran Bretaña, podremos ver si reanudamos los vuelos", explicó ayer el candidato, por lo menos, una decena de veces.

Las justificaciones de Lagos fueron repetidas luego de que Menem y el canciller Guido Di Tella le pidieron detalles sobre las decisiones que adoptaría, en caso de acceder al poder, respecto de los contactos aéreos entre su país y las Malvinas.

El Presidente y el canciller abordaron la cuestión durante un desayuno que compartieron en Olivos. "Lagos admitió allí que sus declaraciones fueron inoportunas", contó a LA NACION un funcionario invitado al encuentro matinal.

El candidato chileno había revelado, durante una entrevista publicada ayer por LA NACION, que, de convertirse en presidente de Chile (las elecciones en ese país serán en diciembre próximo), podría decidir el restablecimiento de los vuelos

entre Chile y las islas, cancelados por LanChile en marzo y luego prohibidos por el presidente Eduardo Frei.

"Me gustaría conversarlo francamente con la Argentina y que no se vea la reanudación de los vuelos como una actitud negativa de nuestra parte, sino como un aspecto del desarrollo del Sur de nuestros países", había dicho Lagos, anteayer, a LA NACION. Y, luego, insistió: "Me gustaría separar ambas cosas; no porque exista un vuelo a las islas vamos a estar diciendo algo sobre las Malvinas. Lo que decimos sobre ellas lo hacemos ante la ONU".

"Lugar equivocado"

Pero ayer, Lagos aseguró a Menem y a Di Tella que si no hizo la aclaración de que reanudaría los vuelos luego de que la Argentina logre volver a volar a las islas, fue porque creyó que el tema estaría resuelto antes de que él pueda acceder al poder en su país, según el relato de funcionarios presentes en Olivos.

Luego del café y las masas secas, Lagos presentó a Di Tella a Heroldo Muñoz, el hombre que, dijo, designaría como canciller de su país. Muñoz afirmó al funcionario argentino que "no es la intención de Lagos entorpecer las negociaciones con Gran Bretaña".

Pero las aclaraciones continuaron por la tarde, cuando se explicó que la reanudación de los vuelos es una promesa electoral que el candidato chileno suele pronunciar en Punta Arenas, ciudad perjudicada como consecuencia de la decisión de LanChile, pero que esas palabras dichas en Buenos Aires sonaron como una amenaza y en el lugar equivocado.